

# PARTICIPAREMOS EN TODOS LOS DESFILES EN HOMENAJE A LAS VICTORIAS DE LOS EJERCITOS ALIADOS

## ¡EL VETO... NO!

LOS QUE SINCERA Y DESINTERESADAMENTE BUSCAMOS EL ACIERTO DEL PRESIDENTE PICADO, NO QUEREMOS EL VETO QUE ANUNCIAN LOS ENEMIGOS DE LA LEY TABACALERA

Nosotros peleamos apasionadamente en el Congreso porque se aprobara la ley reguladora de los precios del tabaco. Lo hicimos con la firme convicción de que ello beneficiaba al país. Somos fanáticos partidarios del desarrollo de todas las fuerzas productivas nacionales y fanáticos partidarios de la equidad: por eso nos empeñamos en esa pelea que tuvo para nosotros la doble finalidad de desarrollar una rama importante de la agricultura y de hacer justicia al trabajador de la tierra.

Nosotros pusimos nuestro esfuerzo para la formación del actual Gobierno; lo pusimos de buena fe. No le pedimos nada para nosotros — a ese gobierno; le pedimos simplemente que se llene de prestigio haciendo para el pueblo todo lo bueno — que aún se puede hacer en nuestro medio. Por eso, cuando, después de una dura jornada le podemos ofrecer al Poder Ejecutivo una buena ley con el apoyo de CUARENTA Y TRES diputados, nos sentimos complacidos con ella ganará el pueblo; y con ella se prestigiará nuestro Presidente.

No nos detendrá ningún hampón de sangre azul de los que colaboran en "Diario de Costa Rica". — Hemos sido y somos los más firmes luchadores anti-nazis. Tenemos la fuerza necesaria para barrer a los fascistas criollos con careta de demócratas que intenten impedirnoslo — LA VERDAD DE LOS HECHOS OCURRIDOS EL MIÉRCOLES, DEFORMADOS POR LA DIRECCION DE DIARIO DE COSTA RICA

La quinta columna y toda la reacción sigue moviéndose hábilmente en el Diario de Costa Rica. Prueba de ello es la falsa información de los hechos ocurridos en el desfile del 24 por la liberación de París, información que ese periódico publica a grandes títulos el jueves pasado. Esa es la típica maniobra nazi: la calumnia, la mentira, la provocación hábil, aprovechando las debilidades del liberalismo.

que trata de ganar terreno: es un profesor franquista, ministro de León Cortés, ministro que persiguió a los maestros izquierdistas, el que da esa orden a los estudiantes. Fácilmente encontró pretexto para desarrollar la táctica nazi; ofender a los obreros que desfilaban con los estudiantes, para romper la unidad de los costarricenses que patrióticamente marcha.

## Con qué derecho desfiló un nazi fascista como Lilito Aguilar en una manifestación democrática?

### LAS BARRICADAS, SIMBOLO GLORIOSO Y REVOLUCIONARIO DE PARIS, SE CUBREN DE NUEVO DE GLORIA

Los orgullosos alemanes firman un armisticio con simples guerrilleros franceses. Después traicionan pero ya París estaba entre los dedos de acero de su pueblo revolucionario.

Cuando Lilito Aguilar recibía condecoraciones de Mussolini éramos nosotros los vanguardistas los que en Costa Rica nos oponíamos a Hitler, Mussolini y Franco

Y ahora resulta que son los Lilitos nazi-fascistas los que van al frente del desfile que en honor de París liberado del yugo nazi organiza el Comité de Francia libre, nos dice el c. Manuel Moscoa

### AL GRITO DE "VIVA LEON CORTES" SE RECOGIERON EN EL LICEO FIRMAS SOLIDARIZANDOSE CON EL DIRECTOR CONDECORANDOSE POR MUSSOLINI

Al grito de Viva León Cortés se recorrieron las aulas del Liceo de Costa Rica con un memorial recogiendo firmas para solidarizarse con el director del plantel conocido cortesista y pro-nazi, Lic. Alejandro Aguilar Machado. El origen de la algarabía estudiantil estuvo en las declaraciones hechas a la prensa por un grupo de estudiantes progresistas, quienes probaron por el discurso ten-

Pero no debemos olvidar que somos merecedores de nuestro aprecio, el señor don Max Jirón, jefe y Patrón en dicho taller; lo mismo que don Raúl Acaña, porque con ellos no hemos tenido ninguna dificultad en cuanto a vacaciones, fijación de salarios y otras muchas ventajas, por lo que nos sentimos orgullosos una vez más a sus órdenes, y es más... prometemos y lo hacemos público, colaborar con ellos no solamente en producción, sino en que nosotros cuidaremos del taller, como si fuera nuestro, por el Comité del Taller de Sindicato Metalúrgico, RAFAEL CORRALES V. Srio. Organización

París se liberó a sí mismo. Las fuerzas de los maquis, guerrilleros franceses pusieron en jaque a la guarnición alemana. Estos se vieron obligados, a pesar de su orgullo de "superhombres", a pedir un armisticio a los hombres y mujeres, que mal armados, se lanzaban furiosamente sobre sus opresores. Entonces fué dada al mundo la noticia de la liberación de París.

El compañero Manuel Moscoa — obrero zapatero — ha venido a informarnos de lo que ocurrió con Lilito Aguilar el actual director del Liceo de Costa Rica, el miércoles pasado, durante el desfile organizado para celebrar la caída de París. El compañero Moscoa nos dice: —El miércoles temprano de la mañana, oímos nosotros por radio que el Comité de Francia Libre invitaba a todos los antifascistas, a todos los anti-nazis, a un desfile en celebración de la liberación de París del yugo hitlerista. Como nosotros los vanguardistas hemos sido, desde que se fundó nuestro Partido, los que en Costa Rica

dencioso y grosero, en que el señor Aguilar Machado, falseando los hechos acusó con fuertes adjetivos al Partido Vanguardia Popular de ser el responsable de las provocaciones en el desfile del miércoles de la presente semana. Haciendo honor a la verdad, los estudiantes progresistas sostuvieron y sostienen que don Alejandro debió de reprender a los estudiantes cortesistas y glosistas, por la provocación de marras. En efecto, Pasa a la pág. cuatro

### EN EL COMISARIATO DE DON PEPE FIGUERES EN SAN CRISTOBAL SE HAN VENDIDO ARTICULOS A MAS ALTO PRECIO QUE EL SEÑALADO EN EL BOLETIN DE PRECIOS DE LA JUNTA DE ABASTOS

Nos informan de Cartago que entre los comercios que fueron sorprendidos por la Junta de Abastos vendiendo artículos más caros que los que señala el boletín de la Junta de Abastos está el del famoso Pepe Figueres en Santa Elena, jurisdicción de Corralillo. En el comisariato de esa finca, se estaba vendiendo: el arroz a 70 cts. la libra; el cañón a 70 cts. la botella; agujas de cocer a mano a 5 cts. cada una; jabón Palmera, sin envolver a 9 onzas por 80 cts.; candelas a 2 colones la libra.

## CON LOS RESTOS DEL NAUFRAGIO CORTESISTA SE ARMA UN PARTIDO POLITICO

Cuál ala de ese Partido logrará imponerse? La que tiene impulsos progresistas o la que se aferra a la consignación nazi del "anti-comunismo?"

## TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR  
San José, C. R., Sábado 26 de Agosto de 1944

### LA CAPITULACION DE RUMANIA

Es una enorme victoria militar y diplomática de la Unión Soviética

Los glosistas han dado al fin a luz. El tal parto ha sido el parto de los montes. Se reunieron cincuenta glosistas en representación de doscientos y acordaron fundirse con Acción Democrática en un partido "doc-

### ENTERAMENTE DE ACUERDO CON LA ACTITUD DISCRETA DEL MINISTRO DE SEGURIDAD

En relación con las declaraciones del compañero Manuel Mora, dadas en vísperas de su viaje a México, se ha levantado un polvorín. Nosotros sabemos que Seguridad Pública había hecho registrar en el apartamento privado tres extranjeros en relación con el contrabando de metales preciosos con destino a Alemania y que ese hecho era ya de dominio público.

### LA BANDERA SOVIETICA QUE TRATO DE PISOTEAR EN SAN JOSE UN NAZIFASCISTA, FUE LA PRIMERA QUE FLAMEO EN EL PARIS LIBERADO, SEGUN LOS CABLES DE AYER

Pasa a la pág. cuatro

### "TRABAJO" SALUDA CON RESPETO Y CARINO A "REPERTORIO AMERICANO" EN EL 25º ANIVERSARIO DE SU VIDA DEDICADA A LA CULTURA Y SE UNE AL HOMENAJE QUE SE ESTA ORGANIZANDO PARA DON JOAQUIN GARCIA MONGE

Don Joaquín García Monge siempre ha estado en el puesto de los hombres honrados. — Merece más que ningún otro hispanoamericano el Premio Cabot

El ejército rojo lanzó su ofensiva, hace sólo 6 días, sobre Rumanía, abriéndose paso en dirección a la capital, Bucarest, y hacia los campos petrolíferos de Ploesti. La ofensiva, coordinada con una ofensiva diplomática y con los bombardeos aéreos de los aliados sobre las ciudades rumanas, produjo la caída de la camarilla nazi de Antonescu, y el rey Miguel firmó el armisticio con la Unión Soviética.

2º—El Ejército Soviético podrá ahora atacar a Alemania desde un nuevo frente, rebasando los Cárpatos y aprovechando el valle del Danubio.

### LA JUNTA CENTRAL DE ABASTOS PIDE LA COLABORACION DEL PUBLICO Y DE LA POLICIA PARA LUCHAR CONTRA LOS ESPECULADORES

SE HA DIRIGIDO A LA JUNTA DE LA CAÑA PORQUE EL ALMACEN CENTRAL DE DEPOSITO ESTA VENDIENDO A LOS MAYORISTAS EL AZUCAR DE 2ª COMO SI FUERA DE 1ª — La Junta Central de Abastos trata de poner los tractores al alcance de los agricultores y de que la cebolla se baje de las nubes, informa el c. Rigoberto Alvarez Maroto

25 años de vida cumplirá el 1º de setiembre próximo el REPERTORIO AMERICANO la revista que dirige don Joaquín García Monge. TRABAJO no puede ser indiferente a este aniversario ni al homenaje que se hará a don Joaquín por su empeñosa labor.

Se trata de una enorme victoria militar y diplomática de Rusia. Las consecuencias inmediatas de esta victoria son las siguientes: 1º—Alemania pierde un aliado. Rumania tenía 25 divisiones en el frente soviético que ahora serán 25 divisiones de sus superiores para

evitar la especulación. La Junta pidió con sana intención a la dirección de policía la colaboración de la policía de orden y seguridad para que obligue a los comerciantes que infrinjan la ley de abastos a no cometer abusos contra el público.

# Cuando vemos actuar a ciertas Compañías yanquis en América

## "TRABAJO" SE VENDE EN TURIALBA EN LA BARBERIA CAMPOS

## DE ALAJUELA CONVOCATORIA

"El Comité Seccional de Alajuela convoca a todas las Células para que se hagan presentes en la asamblea que para el nombramiento del nuevo Comité Seccional se verificará el 17 de setiembre próximo, a las 2 de la tarde en la ciudad de Alajuela. Se advierte a todos los militantes que para tener voz y voto es indispensable tener su carnet al día.

Alberto Toruño H. Srío. de Organización S. de A

### PESAME

Raquel Sibaja Zamora, militante de la célula "Amado Rojas" en Barrio Méjico, fué sepultada el domingo 20 de los corrientes. Portaba el carnet N° 621 y era una excelente compañera. Profunda pena ha causado en la Célula y en el Partido Vanguardia Popular, la muerte de tan abnegada camarada. La dirección del Partido, los militantes de su base y particularmente los de la Célula dicha, por este medio dan el más sentido pésame a la familia de Rael.

## LA CELULA 1º DE MAYO

CONVOCA A TODOS SUS MIEMBROS, PARA HOY SABADO, 26 DE AGOSTO, A LAS 7 DE LA NOCHE.

Continuaremos en la discusión sobre el tema: ¿QUE ES EL OPORTUNISMO?

## SECRETARIO DE LA CELULA SAN GABRIEL

Srío. Organización, c. Rodolfo Gómez Selva  
Srío. Finanzas, c. Manuel Zamora Sancho.  
Srío. Sindical, c. Carlos María Alvarado.  
Srío. Propaganda, c. Victoria Carmona.

## IMPRESA PARA LA CTCR

Seguimos publicando el nombre de las personas que nos han ayudado económicamente a financiar la imprenta de la C.T.C.R.

Vienen	475
Srita. Carmen Saborio	20
José J. García	10
Vicente Pascual	10
José Luis Molina	10
José Giusti	10
Luis Vargas Viquez	10
Francisco Chaverri	5
Carlos Torrealba	5
Girardo Lizano	5
Rafael Mora	2
Total	562

562 es lo que hemos recibido de personas que exponen

## EL COMPAÑERO FERNANDO AGUILAR ES EL REPRESENTANTE OFICIAL DE LA C. T. C. R.

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica AVISA QUE: El Compañero FERNANDO AGUILAR es el representante oficial de la CTCR en la Zona Atlántica, y que en él reside la autoridad y responsabilidad del movimiento en dicha Zona, y que: EL COMITE SINDICAL DE ENLACE DE LIMON es el organismo representativo de la CTCR en la misma Zona Atlántica.

Pr el Comité Nacional Ejecutivo de la CTCR., RODOLFO GUZMAN, Secretario General

### HACEMOS SABER

A nuestro Partido que Arturo Valverde de Bernardi y Edgar Brenes R. no son ya militantes de Vanguardia Popular. Buró Político del Partido Vanguardia Popular

## EL GRAN MITIN DE PUNTARENAS

En apoyo del Gobierno del Presidente Picado y del ex-Presidente Calderón Guardia

Con motivo de la propaganda subversiva que la reacción está llevando a cabo contra el actual Presidente don Teodoro Picado y el ex-Presidente Calderón Guardia el domingo próximo pasado 20 de los corrientes las organizaciones sindicales pertenecientes a la C.T.C.R. llevaron a efecto en Puntarenas una grandiosa manifestación en apoyo del actual Presidente don Teodoro Picado y del ex-Presidente Calderón Guardia.



c. FERNANDO AGUILAR

## LA LIBRERIA VANGUARDIA POPULAR

tiene para su cultura muchas obras de estudio sociales y folletos.

## LEA CAPACITASE

Adquiera su preparación leyendo las obras y folletos de la Librería del Pueblo.

Teléfonos 3379 - 5561 Apartado 758.

instigados por las fuerzas vernacarias de la nación trataron de sabotear esta manifestación. Fueron quebrados los aisladores de los postes Nos. 110, 111 y 112 que sostienen el cable del Ferrocarril Eléctrico con el interés de que las cuadrillas que trabajan en Esparta y Caldera no asistieran a la manifestación.

Pese a los "Glosteras" y demás reaccionarios la manifestación se llevó a efecto con una concurrencia y entusiasmo sin precedentes.

Pero sepan también, señores reaccionarios, que así como el pueblo sabe desfilar en una manifestación ordenada y pacíficamente también sabrá en cualquier momento marchar con el valor que requieren las circunstancias para defender los derechos conquistados bajo la administración del doctor Calderón Guardia y que están ampliamente defendidos bajo la actual administración de don Teodoro Picado.

## MONTERO HERMANOS

En formación la serie UNIVERSAL TELEFONO 5 237 Frente al TEATRO ADELA

La Intednational Balsa Cº, más parece estar colaborando con nros enemigos de la democracia que con la justicia

San José, agosto 24 de 1944 Sr. subsecretario de Estado en el despacho de Trabajo y Previsión Social, Lic. don Hernán Bejarano. Presente.

Estimado señor: Con fecha 18 de agosto del año en curso, la Secretaría de Trabajo, envió un telegrama, al señor Gabriel Campos Meléndez, secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera de Costa Rica. En este telegrama se le hace saber a Campos, que la International Balsa Company, se queja de que el secretario general del Sindicato dicho, está aconsejando a los trabajadores de la región para que se apoderen de las tierras de la citada Compañía.

En mi calidad de secretario de Organización de la C.T.C.R. en la Zona Atlántica recibí instrucciones para investigar la veracidad de tales afirmaciones las cuales debo informar que son falsas en todos y cada uno de sus puntos. Con el siguiente credo dejar en claro la verdad de los hechos.

1—Los trabajadores de Río Jiménez —donde posee las propiedades la International Balsa— constituyeron hace tiempo su Sindicato denominado "Sindicato Agrícola de Río Jiménez". Sindicato con el cual nada tiene que ver el secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera c. Gabriel Campos.

2—Las veces que Campos ha llegado a ese sector ha sido en otras funciones y no como dirigente sindical. Cuando lo han interpelado sobre los problemas que los trabajadores sindicales enfrentan en esa región se ha limitado a ratificar lo que el sindicato ha aconsejado en diferentes intervenciones públicas de carácter sindical y en consultas privadas que se han hecho.

3—Es falso que se haya aconsejado a alguna persona o personas que se intercedan en las propiedades de la International Balsa toda vez que la compañía en cuestión sólo tiene alrededor de dos años de poseer esas tierras y los que en ella se encuentran como ocupantes (que son en número no menor de 40) el que menos tiempo tienen de ocupar su parcela es 7 años. Entre ellos figuran los siguientes quienes están prestos a dar toda clase de informaciones de todo lo relacionado, Antonio Aguirre A., Miguel Ramírez Mora de, metrio Saldaño Vargas, Vi-

cente Watson, Tobías Blanco Jiménez, Daniel Gómez Meza, José M. Osorio, Juan Rafael Gutiérrez, Antonio Esquivel Mena, Anselmo Valdívia e Hilario Calderón. La International Balsa Company se limita a decir o quejarse, ante esa Secretaría, de la supuesta labor que los dirigentes Sindicales llevan a cabo en perjuicio de los trabajadores que ella desarrolla, los cuales se ven entorpecidos por los que no respetan la propiedad privada. Pero nada dice de lo que ella está haciendo, que además de injusto es inmoral sobre todo tratándose de una Compañía que dice estar contribuyendo a la causa de las Naciones Unidas, para asegurar un mundo libre de miseria.

En cuanto al trato que esta Compañía da a los parceleros de esa región es diametralmente opuesto, a la ideología que dice sustentar. Si névéase: Ella compró las tierras para el cultivo de la balsa. La balsa nace en esos lugares sola, después de cada siembra de cualquier producto. Cuando se dijo que la balsa era materia prima para la guerra, los ocupantes de esa tierra no volvieron a cortar, la pues tenían esperanza de que algún día les sería comprada, ya que por la acción del trabajo de ellos ese sector se encuentra poblado de balsa, pues todo lo contrario: ahora quiere la Compañía robarles la cosecha de balsa alegando que la tierra le pertenece. Pero aún más: mandó a traer el resguardo de Póccoli, para intimidar a los ocupantes de tierra. A dos de ellos ya les comenzó a cortar la balsa, que son, Hilario Calderón y Antonio Aguirre. Y como se opusieron a que acararan de sus terrenos la madera cortada, los parceleros de la Compañía han pedido la intervención de las autoridades y de la Secretaría a su cargo, lo cual ha dado como resultado el telegrama que la prensa nacional publicó, dejando en el ambiente la impresión de que el Sindicato de los trabajadores del banano, será disuelto

## RECORRIDO DE CELULAS - SECTOR N° 2

Martes 29 de agosto Montero  
6 de Febrero, Rodrigo Torres.  
Estrella Roja, Manuel Badilla  
Farabundo Martí, Edgar Carvajal  
Lombardo Toledano, Arturo

Staligrado, Enrique Conde  
Juanito Mora. Napoleón Calderón  
1º de Mayo, Alberto Delgado  
Moscu, Franklin Rivero

## LA OFICINA DE DENUNCIAS DE LA UNIDAD CAMPESINA ESTABLECIDA EN EL LOCAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR,

### AVISA:

Que como el Decreto N° 363 de 21 días del mes de agosto de 1941, otorga a los denunciantes pobres la facilidad de que la medida de los lotes baldíos que cada uno denuncie, se practicará a cuenta del Estado, siempre que su pobreza se compruebe sumariamente ante el juez que conoce del denuncia y para cuyo efecto el soberano congreso dispuso fijar la suma anual de veinticinco mil colones, esta oficina comenzará a plantear incidentes de pobreza a aquellos denunciantes que han sacado Cédula de Posesión, ya que tiene los testigos anotados para cada caso, por los mismos interesados. A quienes no tengan la efectura de ley, no se les hará pedimento. El Jefe de la oficina de denuncias, Abel Dobles Chacón.

## LEA Y CUMPLA

Recorrido de células:  
DOMINGO 27:  
Célula Calle Copey, María Valerín, a las 2 p.m.  
Célula Calderón Guardia, en Coronado a las 2 p.m. Anibal González  
Célula Pasionaria, Manuel Mosca  
Célula Codovilla, Joaquín Solano  
MARTES 29:  
Célula Fernández Guell, Carlos Luis Moya  
Célula Moreno Cañas Clemeñcia Valerín  
Célula Staligrado, Enrique Góngora  
Célula Leningrado, Carmen Lyra  
Célula Clorito Picado, Manuel Mosca

Célula Amado Rojas, Guillermo Barquero  
MIERCOLES 30  
Célula Blas Roca, Luisa González  
SABADO 2 de Setiembre:  
Célula Empresa N° 2, Guillermo Barquero  
Célula Albizu Campos Carlos L. Moya  
Tarea a realizar por el delegado a la célula: Entrenar a los militantes en el comenatario y discusión del semanario TRABAJO.  
5 DE SETEMBRES:  
Reunión conjunta de células del sector N° 1, en el Partido.  
CARNETS ROJOS al día para el Congreso Nacional del Partido.

## DIEZ NUEVAS CELULAS EN LA SECCION DE SAN JOSE FUNDADAS EN AGOSTO

Células fundadas por la célula Albizu Campos en el Mes de Agosto:  
Célula Estrella Roja  
Célula Victorio Codovilla  
Célula Molotov  
Célula Estudiantes N° 1  
Célula U.R.S.S.  
Célula Leningrado, fundada por la célula Lenin  
Célula Clorito Picado, fundada por la célula Moscu  
Célula Colima Sector N° 3  
Célula Calle Copey, Sector N° 3  
Célula San Gabriel de Tibás, Sector N° 3

Consigna para setiembre: cada célula debe fundar una nueva célula. Cien células como mínimo tiene que tener la sección de San José a fin de año. Celebremos el cumplimiento de esta tarea con una gran fiesta en nuestro partido. En todas las células debe haber como mínimo: cinco compañeras.

DE CORONADO Se reorganiza la célula Calderón Guardia. Nos informa la compañera Luisa González que visitó esa célula que hay un gran entusiasmo entre los militantes de ese lugar por levantar el Partido

en Coronado. Solicitaron ya los nuevos carnets y se distribuyeron todas las tareas especiales de propaganda. Célula Fernández Guell— los militantes de esa célula, se proponen volver a levantar su trabajo hasta ponerse a la par de los mejores militantes del partido.

CURRIDABAT Con la gran inauguración del local del Partido el domingo pasado, se inician ya los mítines semanales en ese pueblo. Curridabat tendrá pues estas las semanas reuniones en su local para explicar al pueblo todos los problemas de política nacional e internacional.

DE MONTES DE OCA Inauguración del local del Partido: Setiembre 24. CELULA PRIMERO DE MAYO informa: estamos dispuestos a ganar el primer lugar por nuestra labor en conseguir nuevas suscripciones para TRABAJO. Todas las semanas aportamos a la administración de 5 a 10 formularios con datos de nuevos suscritores.

# IMPRESA CARTIN

(Frente al Partido Vanguardia Popular) SI USTED DESEA UN TRABAJO DEL RAIMO, BARATO Y RAPIDO, DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER, EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES

# ATOLILLO CON EL DEDO

OBREROS QUE SALEN CON VACACIONES PAGADAS

De la fábrica de calzado costarricense:  
 Rogelio Cruz  
 Manuel Cordero  
 Francisco Rivas  
 Juan Luis Quirós  
 José J. Masís  
 Gilberto Quesada  
 José Sánchez.  
 Ramón Somarriba  
 Rafael Rivera Rivera  
 Gonzalo Ardón  
 Alfredo Baradín  
 José Antonio Laisiga

## Dos nuevas victorias del Sindicato de Trabajadores de la Harina

Con la Legislación Social que nos dejó el Dr. Calderón Guardia, y que bajo el gobierno de don Teodoro Picado con el apoyo de Vanguardia Popular y los obreros organizados se ha ido cumpliendo esta legislación y para la prueba son los hechos: dos denuncias del Srío. General del Sindicato en favor de los compañeros, José Joaquín Méndez y Fernando Fernández Acuña que en arreglo extra judicial ante la Inspección

de Trabajo, recibió el primero doscientos colones por pre aviso y auxilio de cesantía otro recibo de cuatrocientos colones por preaviso y auxilio de cesantía.  
 Compañeros trabajadores: es preciso darse cuenta que las Leyes que nos favorecen, no son atolillo con el dedo como dice la reacción. Nosotros no hablamos como ellos falsedades y calumnias. Hablamos con hechos y estas conquistas del Sindicato de la Harina lo demuestran.

**HABLA EDWIN QUESADA**  
 Agosto 21, 1944  
 Estimado doctor Calderón Guardia:  
 Por este medio deseo manifestar a usted mi agradecimiento por los beneficios que ya estoy recibiendo de sus leyes sociales en favor del pueblo. Leyes que son herencia que nadie nos podrá arrebatar nunca.  
 Desde el sábado estoy en vacaciones por primera

vez en mi vida gozando de mi sueldo de cien colones.  
 Muchas gracias doctor y Viva Calderón Guardia! Viva Mora! a sus ordenes Edwin Quesada Abarca.  
 Viva Teodoro Picado. Viva la Confederación de Trabajadores.  
 Nota este compañero nos entregó C 5 como ayuda para nuestro semanario TRABAJO.  
 Edwin Quesada Abarca

## ABLA EL HABLA EL c. ARMANDO ESPINOZA RIOS

Por primera vez en 15 años que llevo de trabajar en la construcción, mi cuerpo no había sabido nunca lo que es descansar. No ha sido sino en este año, que en probado de este atolillo con el dedo que es muy sabroso y por el que le doy las gracias al Doctor Calderón Guardia y al Presidente don Teodoro Picado.  
 Hago un llamamiento a todos los trabajadores para que se sindicalicen. El obrero sindicalizado es una fuerza. El obrero solo es cero a la izquierda.

## HABLA MIGUEL ANEL ZURIGA

Trabajo en el Departamento de Mercaderías de Golfito y estoy comiéndome esta taza de "atolillo con el dedo" que son las vacaciones con goce de sueldo.

Mientras saboreo este atolillo digo:

Muchas gracias doctor Calderón que dejó esta Legislación Social que nos permite a los trabajadores probar del atolillo antes que sólo comían las personas acomodadas o que tenían un patrón muy requetebueno.  
 Muchas gracias don Teodoro por haber apoyado y fortalecido esta legislación.  
 PFFPcooavk9

## Una nueva célula

San José, agosto 16 de 1944

Compañeras Luisa González y Mg. Isabel Carvajal.

Tenemos el gusto de informarles que ha sido formada una nueva Célula del Partido; el martes 15 de agosto. Nuestra célula fué formada por La Albizu Campos, que se hizo representar por el compañero Irving D. Cuelis. Se acordó poner a nuestra célula el nombre de "Estrella Roja", en honor del organo e insignia del glorioso ejército rojo, que en estos momentos están en las puercas de Varsovia y de la frontera de Alemania.  
 Fraternalmente.

**Manuel Antonio Araya M**  
 Secretario de Actas y Correspondencia

## CON LOS RESTOS

VIENE de la pág. 1

ta es la definida. Esto no quita, naturalmente, que en el mismo Acción Democrata se hayan venido moviendo elementos progresistas, tanto en la base como en la dirección. En este último plano, es decir, en la dirección, se conservan cada vez menos elementos progresistas. El virus reaccionario los va infestando a todos. En el Centro se conservan elementos progresistas equivocados que ya han comenzado a desertar. Es de esperar que en un próximo futuro y dada las nuevas circunstancias, el antagonismo entre los reaccionarios y los progresistas se acentúe hasta conducir a una crisis total, que producirá la escisión del movimiento y la depuración del nuevo partido de elementos progresistas.  
 El nuevo partido político que se está estructurando en Costa Rica con los restos del naufragio cortesista será el campo de acción de las fuerzas reaccionarias. Tendará, cada vez más, a abandonar su demagogia Jacobina, para usar el lenguaje fascista. La consigna más estridente que los guiará será el "anticomunismo". Dirán, creyendo inventar una fórmula nueva: "queremos democracia sin comunismo". Dirán: queremos democracia, sin sindicatos. Dirán: queremos libertad, con bajos salarios. Dirán: queremos cultura, pero cultura a la "gloriosa". Sin pecar de profetas, simplemente observando su trayectoria, señalamos el camino de descenso de la caverna costarricense. Este nuevo tipo de caverna usa lenguaje y modales perfeccionados como los del General Franco.

## TRABAJO

VIENE de la pág. 1

El fué de los que no se quedaron bajo el pretexto de "salvar la escuela". Entonces supo lo que significa para un intelectual pobre quedarse sin trabajo.  
 Lo vimos luego cuando hubo la tiranía tinoquista interesado en los verdaderos problemas de la clase trabajadora desde su sillón de Ministro de Educación Pública. Más tarde contemplamos emocionados su actitud frente a la guerra de España cuando los costarricenses nazifalangistas — que eran miles — le volvieron la espalda y los tiranuelos de América le cerraron las puertas a REPERTORIO AMERICANO.  
 REPERTORIO AMERICANO porque defendía la causa del pueblo español contra la traición de Franco. Después ha sido de los mejores amigos que ha tenido la Unión Soviética. Todo esto le ha valido que los hampones de sangre azul que escriben en Diario de Costa Rica lo llamen "comunista".  
 TRABAJO saluda con respeto cariñoso a REPERTORIO AMERICANO que nunca le ha cerrado las puertas a los vanguardistas y que ha reproducido tantas páginas en favor de la clase trabajadora y se une al homenaje que discípulos y amigos de don Joaquín García Monge han organizado para celebrar el 25 aniversario de esta revista que se publica en Costa Rica y que circula por todo nuestro continente.

## TRABAJO

VIENE de la pág. 1

Corren rumores en esta ciudad, de que la nueva Municipalidad no está haciendo nada; y al mismo tiempo se preguntan, que hay de los Vanguardistas? Por lo que el Comité Seccional se ve obligado a publicar un análisis de la labor municipal realizada por sus representantes Hernández y Picado.  
 —Mociones, que con el apoyo de la mayoría han pasado a ser acuerdos de esta Municipalidad y que si no se han cumplido, eso allá con el Ejecutivo Municipal que es a quien le toca ejecutar los acuerdos. El pueblo no debe ignorar que hay cierta persona empeñada en sabotear la labor de los elementos progresistas. Es necesario que el pueblo de Costa Rica, como el de Limón, conozcan estos elementos, y se deshagan de ellos cuanto antes, porque están entorpeciendo la labor de los que desean trabajar en bien de los pueblos.  
 2—Moción para que se establezca en la ciudad de Limón el servicio nocturno de una botica.  
 3—Moción para que se solicite al Departamento de Ingeniería Sanitaria un técnico que venga a hacer el estudio correspondiente del matadero que hay que construir y el arreglo del mercado de carnes. Nunca se ha hecho un estudio técnico de esto y se ha malgastado el dinero para dotar a la ciudad de basureros a fin de que no fueran arrojadas a la calle y a las alcantarillas las cascarras y residuos.  
 4—Moción para pedir al jefe de sanidad las condiciones en que trabaja el peón principalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.  
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.  
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conocer el pueblo y juzgar, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.  
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.

## EL BARRIO MODERNO

# "AFI-PILAR JIMENEZ"

## está abierto,

### SUPPLICAMOS A LOS INTERESADOS

Pasará por nuestras oficinas para elegir su lote de acuerdo con las condiciones detalladas al reverso de sus recibos.

#### CADA LOTE APROVECHARA LAS VENTAJAS SIGUIENTES:

- 1º Cuadrante nuevo y calles nuevas hechas,
- 2º Aceras de 2 (dos) varas ap, con cordón y caño,
- 3º Agua frente a todos los lotes con doble tubo madre en cada calle,
- 4º Entrada de luz y fuerza eléctricas por dos lados del barrio "AFI-PILAR JIMENEZ".
- 5º La Escuela Nueva de Guadalupe a una cuadra del Barrio por la Calle principal.
- 6º La Plaza y la Iglesia a 4 (cuatro) cuadras,
- 7º Unos doce lotes tienen derecho a nuestra "paja de agua",
- 8º Centro Comercial a la misma entrada del Barrio "AFI-PILAR JIMENEZ".
- 9º ESCRITURA PUBLICA INMEDIATAMENTE, como de costumbre.

## AFI, INC.

Esquina 100 varas al este del "Almacén Robert"

TELEFONO 4730. APARTADO 2035

## UN ESTUDIANTE DE DERECHO DE FILIACION CORTESISTA Y BIEN CONOCIDO COMO NAZICRIOLLO, TRATO DE APROVECHAR EL DESFILE ORGANIZADO POR EL COMITE DE LIBERACION FRANCES, PARA ULTRAJAR LA BANDERA DE LA UNION SOVIETICA Y PARA INSULTAR AL GOBIERNO DEL PRESIDENTE PICADO

El estudiante Chacón, de filiación cortesista y de ideas y simpatías nazis llevó a cabo en el desfile con que se celebró la caída de París una doble provocación. Por una parte, trató de irrespetar la bandera soviética; por otra al gobierno de la República.  
 El insulto al pabellón de la URSS es, además de una provocación contra un país aliado con el cual mantenemos relaciones diplomáticas,

el insulto al emblema de una nación que ha contribuido, como ninguna, al triunfo de las Naciones Unidas en esta guerra y por ende, a la victoria de nuestra propia patria.  
 El insulto y la provocación contra el gobierno no fué menos grave. Chacón dijo (realmente): "antes de dos años, el pueblo de Costa Rica debe celebrar, como hoy celebra la caída de París, la

caída del Régimen Comunista, el oprobioso que hoy sufre".  
 El compañero zapatero que lo derribó con el saco en don de llevaba su trabajo no estaba rompiendo la Unidad Nacional, como pretende Diario de Costa Rica. Al actuar así, lo que hizo este compañero fué fortalecer la Unidad Nacional, dando en las narices al insolente que se arrojó a desnaturalizar un mitin patriótico, agitando una con-

signa subversiva.  
 Estamos por la Unidad Nacional. Aun después de la guerra debe conservarse. Pero no caben dentro de ella los miserables que usan las tribunas, no para unir al pueblo, sino para romper su solidaridad y lanzarlo a la guerra civil. TRABAJO felicita al camarada que le dió en las narices al glostora Chacón.

## HE AQUI LA LABOR que han hecho los regidores vanguardistas de Limón

SI LAS MOCIONES NO HAN SIDO LLEVADAS A CABO, PREGUNTE EL PUEBLO DE LIMON AL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA

10—Moción para pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea desechada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.  
 11—Moción para pedir al jefe de sanidad las condiciones en que trabaja el peón principalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.  
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.  
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conocer el pueblo y juzgar, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.  
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.

5—Cuando comenzó la Parálisis infantil por iniciativa de nuestros representantes, se convocó a sesión extraordinaria para tomar medidas al respecto, el plan presentado por nuestros dos representantes, fué aprobado: este plan contenía las medidas de emergencia más necesarias para salvar al pueblo de la epidemia que nos amenaza.  
 6—Moción para gestionar ante el Ministerio de Fomento, el material que se está empleando en la reconstrucción del tranvía de Home Creeck, sea de mejor calidad pues se están empleando los viejos y siendo ésta de vital importancia para la agricultura, pronto nos quedaríamos sin ella.  
 7—Moción para incluir en el presupuesto del año 45 una partida para dar a los que las prestaciones a que les da derecho el Código de Trabajo.  
 8—Moción para pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea desechada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.  
 11—Moción para pedir al jefe de sanidad las condiciones en que trabaja el peón principalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.  
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.  
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conocer el pueblo y juzgar, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.  
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.

12—Moción para pedir que la orden del día sea pasada con 24 horas de anticipación, para poder así estudiar los asuntos a tratar.  
 13—Moción para que los trabajadores del mercado sean sometidos a las jornadas legales, de conformidad con el Código de Trabajo.  
 14—Moción para elevar los salarios de los tres peones con los que se aumentó el personal del mercado para ponerlos con la jornada legal pues a éstos se les había fijado un salario inferior a los otros.  
 15—Moción para eximir a los clubs deportivos legalmente constituidos, de los impuestos municipales.  
 16—Moción para que la municipalidad renuncie a las mejoras que tiene en la finca Barmouth y pedir al Poder Ejecutivo que gestione prioridad ante el gobierno Americano para que sea desechada la unidad que necesita la Compañía Eléctrica para electrificar la bomba y así poder dar servicio más eficiente de agua.  
 11—Moción para pedir al jefe de sanidad las condiciones en que trabaja el peón principalidad tiene en el mencionado lugar con todo lo necesario para una escuela y se le ceda a la Junta de Educación, para que a lo más tardar el año próximo, puedan aprovechar los niños de ese lugar por lo menos los primeros grados, siendo que pasan de 50 niños en edad escolar.  
 19—Moción para pedir al señor gobernador se sirva in formar de todos los acuerdos pendientes de ejecución, y al mismo tiempo pedirle más colaboración con la corporación ejecutando los acuerdos con más energía y prontitud.  
 Esta, y otros puntos que por ahora no recordamos, constituye la labor llevada a cabo en el Municipio por conocer el pueblo y juzgar, si están haciendo labor en provecho del pueblo o no.  
 Creemos que el pueblo tenga razón, pues no ve ninguna buena realización, pero esta falla se debe a la falta de ejecución de los acuerdos que corresponden al señor gobernador.

## TREN DE EXCURSION A TURRIALBA A BENEFICIO DE LA IMPRENTA DE LA CTCR

Los tiquetes se están vendiendo en: el Salón de los Sindicatos, en la Barbería de José María Campos y en la Zapatería de los Hermanos Garbanzo.

EL VETO.

esa idea porque desean el desprestigio de "Don Doro" como han dado en llamar al señor Presidente. De último cuño hay dos invenciones dirigidas a justificar la propaganda que han iniciado las Compañías para el VETO; esas dos invenciones—, ya derrotadas en el Congreso— son las siguientes: que la fijación de precios hará que las Compañías compren menos tabaco y ello desmejorará la garantía dada al EXIMBANK porque significará menor venta de cigarrillos; y que el porcentaje de compra establecido a favor de las cooperativas es inconstitucional. Vamos a combatir, por última vez, estas falsas afirmaciones sopladas al oído de los crédulos por las empresas cigarrilleras:

LA GARANTIA DEL EXIMBANK

Las compañías no comprarán más ni menos tabaco del que necesitan para llenar la demanda del mercado; no comprarán más porque eso significaría perder o abarrotar el mercado; y no comprarán menos porque sería renunciar a una ganancia segura. Si no tuvieran dinero, que si lo tienen, para comprar todo el tabaco que necesiten, lo conseguirían prestado, pues es muy buen negocio tomar dinero al medio por ciento mensual para meterlo en un negocio de una magnitud tal, que empresas que en 1939 estaban al borde de la quiebra tienen hoy cinco o seis millones de capital como muy bien lo dijo el Presidente de la Cámara. Qué rico agricultor hace, cinco millones de capital en cinco años? Ninguno.

Quienes afirman que el Ministro norteamericano ha intervenido para gestionar el veto porque esos precios pueden afectar la garantía dada al Eximbank, pierden de vista dos cosas: la primera es que ese acto sería de franca intervención en la vida interna del país y contrario a la política de buena vecindad; y la segunda que no pueda afirmarse que tal garantía se pueda desmejorar sino cuando se haya demorado realmente. Y si se desmejora, el Eximbank podrá pedirnos garantía adicional; pero no podrá situarse por encima del Soberano Congreso para pedir del Ejecutivo que nulifique, mediante el veto, la voluntad del pueblo allí representado.

Lo del Eximbank no es más que una patraña esgrimida por quienes, para ganar su paga, no tienen escrúpulo en comprometer el concepto que los costarricenses tenemos del señor Ministro de los Estados Unidos y el prestigio del señor Presidente. ¿Qué les importa a ellos que el pueblo se dé cuenta de que lo que concedió el Congreso por cuarenta y tres votos, lo denegó don Teodoro?

LA INCONSTITUCIONALIDAD

Se afirma que la cláusula que establece que el cincuenta por ciento del tabaco debe ser comprado preferentemente de LAS COOPERATIVAS que existan en el país, es inconstitucional.

Para demostrarlo, un señor amigo nuestro pregunta a su estimable esposa: "¿Qué te parecería si se ordenara que la mitad de la carne la tendrías que comprar donde Colombari?" La esposa, reaccionando ante tal imposición dice: "Yo la compraría toda donde me diera la gana".

La diferencia está en que la ley tabacalera no dice que CIERTA EMPRESA tiene que comprar el 50 por ciento del tabaco, que necesite a CIERTA COOPERATIVA; sino que todas las empresas que consumen más de quinientos quintales de tabaco al año deben comprar el 50 por ciento a LAS COOPERATIVAS, es decir a todas las que existan. ¿Qué ahora solo existe la de Palmares? Pues en quince días todos los demás tabacaleros pueden hacer una, dos o cien cooperativas, porque esa puerta de la preferencia no está cerrada para nadie, y por eso no es privilegio. ¿Que nos les da la gana formar cooperativas? Pues bien. Para eso que da el otro 50 por ciento: para que se compre a los no cooperativizados o para que se aproveche el tabaco que cultivan las empresas.

Si no hay privilegio para nadie no se vislumbra la inconstitucionalidad que están reclamando los cortesistas para dejar a los campesinos sin ley; porque los cortesistas tienen un triple interés: PRIMERO, desacre-

CON QUE DERECHO...

VIENE de la pág. 1

hemos combatido con absoluta decisión contra el fascismo, como siempre estuvimos en favor del pueblo francés traicionado por su gobierno corrompido y por su podrida clase dirigente, sentimos que debíamos ir a ese desfile. Cuando el Gobierno de León Cortés manifestaba sin tapujos sus simpatías por Hitler, cuando su hijo Otto y su hermano Claudio iban a visitar a Hitler y escribían cartas desde Alemania de alabanza al fuhrer; cuando lo que revelaba distinción y elegancia era ser franquista, cuando la mayor parte de los ricos en Costa Rica estaban por el "hombre fuerte" a la Hitler, y las grandes damas organizaban kermesses para enviar dinero al traidor Franco; cuando los ministros de León Cortés eran condecorados por Mussolini; cuando no había un Chachalaca que tronara contra el salvajismo de los nazis, nosotros los vanguardistas eramos los que nos atrevíamos a decir la verdad sobre la barbarie del nazi-fascismo y peleábamos contra la policía del gobernante nazi que era León Cortés. Por eso, con más derecho que los nazi-falangistas que ahora se fingen defensores de la democracia, con más derecho que los desheñados directores de Diario de Costa Rica que en aquella época era un periódico que no se atrevía a atacar ni a los nazis ni a los falangistas porque toda era gente rica que daba buenos anuncios, por eso los vanguardistas teníamos que ir a ese desfile.

—A mí me extrañó mucho— nos sigue diciendo el c. Mosca —ver al frente de esa manifestación a un nazi-fascista como Lilito Aguilar. Iba muy orondo, como si toda la vida hubiera sido un gran demócrata, como si no hubiera recibido una condecoración del payaso de Mussolini, condecoración que Lilito considera que es la "mayor honra que él ha recibido en su vida de "idealista". Ahora resulta que son los

ditar a don Teodoro ante los Campesinos para hacerle una revolución;

SEGUNDO, ganarse a las compañías millonarias para que les sigan dando dinero— como lo dieron en la pasada campaña electoral,— con el fin de comprar votos para hacer diputados dóciles a ellas;

y TERCERO, dejar sin resolver ese problema para poder engañar nuevamente a los campesinos con la promesa de arreglarlo si llegan al poder como lo hicieron en la campaña pasada.

Los que deseamos sinceramente el acierto de don Teodoro; los que no tenemos intereses inconcesables en este asunto del tabaco, no esperamos ni queremos el veto.

Por qué ha de perjudicarse a los campesinos, a los plantadores de tabaco, con un veto que solo regocijará a los politiqueros cortesistas y a las compañías que súbitamente han enriquecido mientras los agricultores vegetan en la miseria?

¡Nosotros no queremos ni esperamos el veto!

Lilito Aguilar los que se dan el taca de prohibir a los estudiantes que desfilen con los "vanguardistas", porque éstos son unos salvajes que no perla bandera de la Unión Soviética.

¿Con que los vanguardistas somos unos salvajes, don Lilito? Ahora nos viene llamando "salvajes" uno que fué condecorado por Mussolini y que ha aplaudido los triunfos de Hitler y la traición de Franco. Me acuerdo que cuando Lilito era Ministro de Educación de León Cortés y se gozaba humillando a los maestros, fué que el payaso de Mussolini le mandó una gran condecoración que el tal Lilito ha considerado — según sus propias declaraciones — como la mayor honra que él ha recibido en su vida. Entonces nosotros los vanguardistas eramos los únicos, junto con don Adriano Arié, don Tomás Soley y unos cuatro españoles y unos contados costarricenses los que abiertamente sin ningún tapujito luchábamos contra Hitler, Mussolini y Franco. Mientras Lilito junto con el Gobierno de Cortés, del que él formaba parte, homenajaba a los marineros del barco alemán nazi Schleswig - Holstein o a los marineros del barco italiano fascista Duque D'Acosta o iba a oír recitar al maricón de González Marín que andaba por América haciendo propaganda al traidor Franco, a nosotros los vanguardistas nos perseguía la policía de León Cortés, nos llevaban a la cárcel y decomisaban nuestro periódico TRABAJO. Cuando una compañera nuestra pisoteaba la bandera negra y eriminal del fascismo cuando nosotros callábamos al afeminado ese de González Marín a punta de huevos y tomates Lilito se chingoleaba entre el nazi-falangismo. Y ahora este nazi-fascista azuca a los alumnos del Liceo contra nosotros los vanguardistas que si tenemos todo el derecho de desfilar en honor del pueblo francés al que nunca hemos traicionado. Lilito sabrá hablar francés y yo no soy sino un obrero que sé poco de

MITINES DE LA SEMANA

Table with 4 columns: SAN JOSE, CURRIDABAT, CARTAGO, ALAJUELA. Each column lists dates and times for meetings, such as 'Lunes 28, mitin a cargo de la célula Pasionaria' in San José.

EN LA FABRICA "LA TRICOPILIA", EL CODIGO DE TRABAJO Y EL DECRETO DE SALARIOS ES COSA MUERTA

Se nos informa que en la fábrica "La Tricopilia" de don Jesús Fernández Vásquez el Código de Trabajo y la ley de Salarios, es cosa muerta, no se les paga los días feriados, el salario que se le da a las trabajadoras es de ₡ 1.75 por jornada; cuando por cualquier motivo se le ocurre al patrón suspender el trabajo, lo hace obligando a las trabajadoras a perder

LEA TRABAJO

gramática, pero jamás cambiará mi fidelidad a la causa democrática por sus "i madame" ni por sus ideales explotadores con azúcar en polvo ni por toda su erudición barata que él nunca ha puesto al servicio de una causa justa.

El tal Lilito apenas está bueno para ser la mamá de los Niños del Centro. Lilito, como todos los nazis, aborrece lo que huele a Unión Soviética la nación que le ha dado palo a su tan admirada Alemania Parda. Eso no se lo perdonan. Por eso Lilito habría aplaudido en el fondo del corazón, que el estudiante de derecho sobrino de León Cortés, un muchacho hijo de Chuta Chacón hubiera ultrajado la bandera de la Unión Soviética y le pareció un salvajismo, que un obrero le arriara con el saco en donde llevaba su obra y arrojara al suelo a un nazicortesista que se aprovechaba de aquella oportunidad para hacer política.

Si el estudiante de derecho cortesista hubiera sido el que arroja al suelo al obrero, Lilito habría calificado de "Héroe" al dicho joven y habría dicho que el obrero se lo tenía

mercedo por ser de la chusma. Lo que deberían hacer los estudiantes más conscientes del Liceo es obligar a Lilito a renegar públicamente de aquella condecoración que le concedió Mussolini; deberían pedirle y pisotearla en medio patio del Liceo, por venir de manos criminales y ridículas. Y que perdone el idealista de a dos por cinco que es Lilito, idealista que se ha pasado la vida sobándole la leva a los tiranos como a Juan Vicente Gómez. Y que sepa que ningún vanguardista permitirá jamás que ninguna mano ultraje la bandera del gran pueblo soviético que ha sacrificado más de cinco millones de hombres por defender la dignidad humana.

AL GRITO ... VIENE de la pág. 1 como consta a todo el mundo tales estudiantes reaccionarios se dedicaron en el desfile a irrespetar la bandera soviética lanzándole saculivazos cascaras de naranja y piedras. Pero don Alejandro hizo lo contrario. Insultó a Vanguardia Popular atribuyéndole la provocación y felicitó a sus estudiantes.

El grupo de estudiantes progresistas que protestó por la actitud de su director ha sido objeto de provocaciones personales, de insultos y de humillaciones en el Liceo. Al recogerse firmas en memoriales condenando su actitud recta y viril se ha pretendido acallar la voz más autorizada que se escucha en el Liceo de Costa Rica. Han contribuido a esta labor cobarde, indigna de hombres, de algunos profesores cortesistas y glosoras. Levantamos nuestra más enérgica protesta por todo esto, y declaramos que los estudiantes progresistas y vanguardistas del Liceo de Costa Rica no están solos, que tienen sus padres y hermanos en sus hogares, y también la solidaridad sin límites de la clase obrera organizada y de su partido, el Partido Vanguardia Popular.

24 DE SETIEMBRE GRAN INAUGURACION DEL SALON DE VANGUARDIA POPULAR EN SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

PARTICIPAREMOS... VIENE de la pág. 1 del Duce. Al terminar el desfile, en Aranjuez, deciden unos liceistas nazis, echar unos saculivazos sobre la bandera Soviética. Obreros indignados les arrebatan la bandera rusa en medio de vivas al Ejército Rojo y al camarada Stalin. Estos son los graves incidentes que no relata Diario de Costa Rica, porque la quinta columna allí metida (así uno de los directores es franquista), presenta al público los hechos de otra manera, siguiendo la misma táctica

SASTRERIA EL PROGRESO DE RECAREDO GOMEZ 5ª AVENIDA - Frente al Telar "Los Leones" SERIE AMBOS MARES Sorteo N° 56 Favorecida la acción N° 71, perteneciente a Don Eugenio Bolaños Gómez (Mueblería París) SERIE VANGUARDIA Sorteo N° 15 Favorecida la acción N° 141, perteneciente a Doña Juanita de Alvarez (Quepos, Boca Vieja) Vº Bº - JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Mmpal. NOTA: - Toda diferencia de casimires es al contado. - Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día. EN FORMACION LA SERIE "POPULAR" Escoja la suya.

LA JUNTA...

VIENE de la pág. 1 También con el fin de que los agricultores obtengan los servicios baratos de los tractores que trajo la Costa Rica Machine para el Banco, les fijó un precio tomando en cuenta los gastos de administración y una ganancia moderada quedando dicho precio en 16 mil colones cada uno. Se fijó el precio de venta a la semilla de cebolla Lucía, na a 40 colones libra y a 2 colones 75 céntimos la onza. A la vez dispuso ponerla a la orden de la Secretaría de Agricultura para su distribución comunicándole el precio fijado. Como se verá ya no tendrán que pagar los agricultores de cebolla los precios escandalosos de 80 colones y hasta 120 la libra precio que han pagado.

LAS BARRICADAS...

VIENE de la pág. 1 pies y manos al enemigo, lo lograron hacer ahora. La mancha que ensombrecía París ya se ha disipado. La ciudad roja se yergue de nuevo, libre, invencible, orgullosa de su fuerza popular. Es la victoria de París una de las victorias más significativas de esta guerra. Porque se obtuvo por la decisión inquebrantable de su pueblo de recuperar su libertad. Esta misma decisión de todos los pueblos de Europa marcará el futuro próximo de ese continente. La auto-terminación de las naciones, capítulo de la Carta del Atlántico, la selló París con su sangre.

CENTRO CULTURA SOCIAL DE SAN JUAN DE TIBAS (El Club de las Fiestas más alegres y concurridas) DOMINGO, DOMINGO EN LA TARDE. - A LAS DOS DE LA TARDE REGIO BAILE SOCIAL Con Gilberto Murillo y su ORQUESTA - Recuerde que la decencia y moral de este Centro, no tiene comparación en ninguna parte; nuestra norma es atención para todos en un ambiente señorial. DOMINGO, DOMINGO EN LA NOCHE, NOCHE DE ALEGRIA Inauguramos YA en esta forma, algo que hacía mucha falta: un rinconcito donde a la luz de la luna, en una compañía de lo más agradable, donde pasar horas inolvidables, que sólo aquí las encontrará. AMENIZADAS POR LA ORQUESTA DE TODOS LOS PUBLICOS: SOLIS Y SU MUCHACHOS - SERVICIO DE CAMIONES GARANTIZADO - PRONTO, MUY PRONTO, BAILE DE CAMPESINOS. ESTE ATENTO, SORPRESAS...